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12 媒体起底郑州“皇家一号”系列案件

155名政法干警如何沦为“皇家一号”保护伞？
从2014年8名警察接受调查，到日前媒体披露，郑州“皇家一号”系列案中，共有155名政法干警受到查处，其中“带长”民警124名，比例高达80%。如果没有强有

力的庇护，从事违法犯罪活动的“皇家一号”不可能存在一年多。记者梳理涉案人员的判决书，以期窥探这些曾经的干警，是如何一步步沦为黄赌犯罪“保护伞”的。

明知“皇家一号”涉黄却不查
涉案的155名政法干警中，最引人注目的是8名郑州警官，包括当时的郑州市公安局副局长及多名市区一级治安大队队长。在郑州警方进行的多次扫黄行动

中，“皇家一号”安然无恙，与这些警官不无关联。
在“皇家一号”案中，作为负责查处“黄、赌”案件的郑州市公安局治安支队时任支队长的王新敏被指控犯滥用职权罪。在庭审中，王新敏辩称，依照规定，市公安

局只是每月对全市娱乐场所进行抽查，职责已经履行到位。自己记不清是否去过“皇家一号”，不知道该会所有无色情服务，故不构成滥用职权罪。
然而，有证人证实，2013年上半年的一天22时许，王新敏给他打电话让去“皇家一号”唱歌。到“皇家一号”后，他和王新敏在包间内说了一会话，其他人就开始

叫陪侍服务小姐。
王新敏在郑州市二七区人民检察院所作的讯问笔录中也称，其先后于2013年3月、2013年5月去过“皇家一号”。见过有很多穿着制服的年轻女孩排着队站在

包间门口，穿着暴露，从事营利性陪侍活动。第二次是和上述证人一起去的。其间，有人叫了两三拨小姐，从中挑选。
郑州市公安局治安支队出具的证明显示，治安支队负责此项工作的行动大队、治安大队未接到过支队长王新敏对“皇家一号”涉黄违法活动进行查处的工作部

署。2012年8月至2013年11月1日，该分局共接到“皇家一号”涉黄警情举报3起，均及时出警进行了调查。但经调查，举报情况均不构成违法事实。

收受财物给予照顾
记者注意到，被查的8名警官中，郑州市公安局原副局长周廷欣级别最高。
周廷欣曾牵头郑州的多次扫黄打非行动，而私下里却经常向“皇家一号”伸手“借”钱。在被“双规”前，周廷欣才被提副处不久。周廷欣与“皇家一号”老板的关

系非同一般，虽然“皇家一号”在2012年开业，但其老板经营其他娱乐场所很多年，双方的关系比较深远。据报道，在“皇家一号”被查处时，该案曾一度受阻，因为
“有后台”。周廷欣本人收了“皇家一号”的保护费，并承诺给予安全保护。“皇家一号”被查，周廷欣因此落马。

除了周廷欣，另外两名警官王新敏和李宁，都是刚刚被提拔副县级实职。被调查时，王新敏任郑州市公安局治安支队支队长，李宁任郑州市公安局查办处处长
（原治安支队副支队长）。据报道，办案人员在王新敏家中搜出巨额财产，据称很大一部分是“皇家一号”送的。李宁也曾向“皇家一号”“借”过钱，数额达上百万元。

“如果没有保护伞，很多场所是不敢营业的，一些娱乐场所光装修就花上千万元，如果几个月就被查了，进监狱了，成本都收不回来。”

直接参与赌场经营
“皇家一号”案涉及的政法干警中，除了受贿，河南省公安厅治安管理总队治安行动支队原教导员姚天立还有一项“特殊”的罪名——开设赌场罪。
根据河南省郏县人民检察院指控，2012年3月，邵广忠(另案处理)等人在郑州非法成立经营电子游戏赌博机的华美电子公司，在新乡市卫滨区利用赌博机开设

梦幻世界动漫城。姚天立在该动漫城投资17万元入股，并有分红。
2013年，邵广忠将姚天立在新乡市梦幻世界动漫城投资的17万元，转投到其在郑州市东大街与紫荆山路交叉口附近开设的梦幻天空动漫城项目上。该动漫城

设置有68台赌博机，于2014年4月停业。经查，姚天立先后从新乡梦幻世界动漫城和郑州梦幻天空动漫城的经营额中分得16.7万元。
让人唏嘘的是，姚天立曾是警界精英：荣立个人一等功、二等功、三等功，年仅32岁就被提拔为副处级领导干部。
是什么原因让曾经的警界精英一步步沦为黄赌犯罪的“保护伞”？有评论称，“从本质上讲，是对权力的滥用。他们把人民赋予的权力当做谋求私利、满足私欲

的工具，视法律如儿戏。这其中有社会价值判断冲击、个人理想信仰变化、监督制约机制不完善等多方面因素的综合作用。” 据中国青年报

撞翻大众比亚迪车主否认曾撞6辆车 事发后接三千骚扰电话
“不会再上传车祸视频，也会注意自身言行举止”

近日，一辆蓝色轿车并线时被后面银色轿车撞翻，事故发生后东莞交警认定前车对事故负全责。随后，后车车主被网友曝出有故意撞车的嫌疑，东莞市中堂交
警大队对此成立专案组，启动了重新调查程序。

记者从东莞交警支队中堂大队获悉，经过专案组的调查，双方不存在追逐竞驾，后车车主并未撞过6辆车，没有故意撞车嫌疑，维持前车车主负全责定性。后车
车主唐锦湘表示，这半个月来他一共接到了3000多个骚扰电话，并没有再上班。此外，他表示不会再上传车祸视频，也会注意自己的言行举止。

事情发生在3月5日下班途中，比亚迪的行车记录仪视频显示，经东莞中堂大桥时，一辆大众朗逸轿车在尝试向右超车的过程中多次压实线强行变道，尝试两次
都因后车的比亚迪未减速避让而失败。当大众车行驶到一辆大货车后面时强行驶上右车道，车尾与后面的比亚迪车头碰撞，撞上大桥护栏后，一个翻滚，四轮朝天
横到路上。

车主唐锦湘在接受媒体采访时表示自己不后悔撞车，但后悔把行车记录仪的视频放到网上：“我受到的攻击是非常大的，所有的网友都在指责我，为什么不让他
呢？”他还表示，“事情重来，我依然选择我这边安全避让，我只是维护自己权益，路权而已。”

至于为什么要把视频放到网上，唐锦湘说：“我比较喜欢上网，很喜欢在汽车论坛发东西，我根本没想到随便发个视频就会火，这件事之所以会发酵，可能是因为
违法变道能和车主产生共鸣。但这件事我做得最傻的就是上传了这段视频，因为网上好多人都没有开过车，很多人不懂。现在我的想法是，下次无论发生什么车
祸，我都不会发到网上了。”

14日，一个名为“唐主群”的微信群语音让争议持续发酵，后车车主唐锦湘在该微信群中自称曾撞过其他6辆车，全是完胜，没有输过一次。之后，唐锦湘对记
者说，自己没有真的撞过6辆车。“群里人多，他们都很支持吹捧我，所以就胡扯了几句，以后我会注意自己的言行举止。其实总结下这件事，最主要还是安全行驶，不
要违法变道，全中国有好几亿司机，如果大家都不遵守交通规则，好几亿交警都管不过来，所以还是要守法。” 据北京青年报


